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 ATA 011/12 
                   Aos dezesseis dias do mês de abril do ano de dois mil e doze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima primeira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos 
Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli 
Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 
dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo 
“quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, 
determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 010/12. Foi 
posta em votação a ATA ANTERIOR 010/12, previamente recebida pelos edis, sendo 
esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 011/2012- enviando Projeto de Lei 009/2012; Of. 
PGM 012/2012- Enviando Projeto de Lei 010/2012; Of. 012/2012- Enviando Projeto de Lei 
011/2012; Of. PGM 014/2012- Enviando Projeto de Lei 012/2012; Of. PGM 015/2012- 
Enviando Projeto de Lei 013/2012; Of. 048/12- Enviando resposta ao of. Prop. 006/2012. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Corede Centro-Sul, Edital de Convocação 02/2012, 
Corede Centro-Sul- Convocando para Assembleia Geral Ordinária; Diretoria da Capela 
Santo Eduardo- Relato de fato ocorrido na festa da Capela Santo Eduardo. EXPEDIDAS 
AO EXECUTIVO- Of. 010/12- Enviando proposições aprovadas em sessão passada; Of. 
Leg. 008/12- Enviando Projeto de Lei 004/12 aprovado em sessão passada; Of. Leg. 
009/12- Enviando Projeto de Lei Legislativo 001/12 aprovado em sessão passada. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR BELMIRO (PMDB)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Lamentou o fato ocorrido na 
festa da Capela Santo Eduardo, porém, referiu que não poderia comentar muito, uma vez 
que não estava presente na ocasião. Entretanto, considera inadmissível em qualquer 
evento chegar alguém e querer terminar com tudo, sempre foi contra  e sempre será. 
Quanto aos seguranças, não podia opinar, pois já fizeram segurança em muitos eventos 
na sua casa e sempre foi tudo tranquilo, por isso acredita que cada um tem a sua opinião. 
Esclareceu que não tem nada contra o senhor Alex, só não admite uma pessoa chegar a 
um lugar e querer terminar com tudo, parecendo que é o dono da verdade, isso seria 
descabido, pois é preciso respeitar para ser respeitado. Usou a tribuna: VEREADOR ILO 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Lamentou o fato 
sucedido na festa da Capela Santo Eduardo, referindo que é testemunha do trabalho e do 
anseio daquela comunidade. Expôs que ele, Vereador Ilo, faz parte da diretoria da Capela 
São Miguel e quando acontece isso em uma festa, as pessoas que procedem dessa 
maneira não estão fazendo para a igreja, mas para a comunidade. Deixou o seu repúdio 
contra estes, pois é conhecedor do trabalho das pessoas da diretoria. Declarou que 
pessoas como as causadoras do referido fato não se preocupam em ajudar, mas sim em 
perturbar os grandes eventos. Explanou que no mês anterior fez um pedido relativo à 
ponte da Estrada da Serrinha, próximo à residência do Senhor Pascoal Straccioni. Fez 
colocações de que essa ponte está atualmente em situação pior, informando que pessoas 
da comunidade já fizeram reparos para conseguir trafegar com veículo. Deixou seu 
repúdio à Administração, relativo a este pedido. Discorreu que esteve conversando com o 
Vice-Prefeito e este lhe respondeu que no momento não tinha pranchas, estava em 
licitação. Considera um absurdo que uma ponte onde é preciso menos de vinte pranchas, 
a Prefeitura não tê-las para poder fazer esse trabalho para a comunidade. Deixou um 
pedido verbal  sobre outra ponte que se localiza antes da residência do Senhor Pascoal. 
Explanou que essa ponte também se encontra em precárias condições e o esposo da 
senhora Beti já esteve fazendo o reparo da ponte. Destacou que o pedido foi feito também 
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na tribuna e não se percebia nenhuma preocupação por parte do Executivo. Declarou que 
é lamentável ter que vir à tribuna e repetir tais fatos. Ressaltou que é uma lástima que os 
vereadores não tenham conhecimento disto. Relatou que no presente dia se dirigiu à 
ponte a fim de passar uma foto no telão, mas devido ao tempo e motivo particular não 
pode ir. Por isso deixaria seu pedido verbal e o repúdio ao Secretário, Prefeito para que 
tomem providência quanto a essas duas pontes. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO 
(PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Discorreu quanto ao fato 
ocorrido na festa da Capela Santo Eduardo. Parabenizou a diretoria desta, que estava 
presente na sessão, parabenizando por serem pessoas esforçadas, que trabalham 
incansavelmente para que seja feita uma festa de ótima qualidade como é feito em todos 
os anos. Relatou que no ano anterior tiveram um lucro de mais de R$ 5.000,00 (cinco mil 
reais) e acredita que neste ano terão também. Explicou que acontecimentos como esses 
não devem ser motivo de preocupação para diretoria, pois não é só ali e nem a primeira 
vez que isso acontece. Expôs que como participa da diretoria de sua capela, em alguns 
anos tem acontecido também, mas isso é sempre depois que a festa já terminou, as 
pessoas foram todas embora e, infelizmente, acontecem esses problemas com aqueles 
que ficam até mais tarde nessas festas. Agradeceu à presidente do Partido Progressista 
da Mulher, Ana Regina, que esteve na Câmara na sexta-feira fazendo uma grande 
palestra para a comunidade, mais propriamente aos integrantes do partido, mas era 
aberta a todos que quisessem assistir. Declarou que uma pessoa de grande inteligência e 
experiência sempre vem passar grandes ideias para quem está na política do Município, a 
fim de que consigam se desenvolver  e buscar algumas coisas de que o Município está 
sempre necessitado. Parabenizou também aos organizadores do baile da escolha da 
rainha da festa do agricultor. Parabenizou igualmente a todas participantes, àquelas que 
obtiveram a vitória e as que não, sobretudo às três vencedoras. Frisou que quando estas 
desfilam estão ajudando o Município e representando-o não só em Barão, mas em toda a 
região. Concluiu expondo que é importante a presença das pessoas na sessão, pois 
percebe que estas estão se interessam pelos assuntos do Município, visto que só assim o 
Município conseguirá se desenvolver como merece. Usou a tribuna: VEREADOR 
OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Deixou seus 
votos de pesar à família Barbieri de Barão do Triunfo pelo falecimento do Senhor Ones 
Barbieri, ocorrido no dia anterior em Porto Alegre, sepultado no cemitério da sede de 
Barão do Triunfo. Deixou seu respeito à família enlutada, pois sabe que é uma hora difícil, 
mas é o caminho de todos, são fatos inevitáveis. Comentou que tiveram um encontro na 
sexta-feira com uma liderança que é a presidente da Mulher Progressista do Estado do 
Rio Grande do Sul, quando veio realizar uma palestra que transcorreu muito bem. Expôs 
que as pessoas que fizeram parte estavam todas contentes, só que no final da reunião 
teve que fazer uma  pergunta ao organizador do evento, porque não convidou o Vereador 
Belmiro Guedes  que se encontrava no canto  do prédio da Casa, pois ele é um Vereador 
de livre arbítrio e as reuniões do partido são bem democráticas. Declarou, em nome do 
partido, que até ficava constrangido, porque um vereador é autoridade não só dentro do 
Município, mas fora do Município também. Acredita que quando se trata de interesses do 
Município e do modo transparente que tem que ser, se fosse a vontade dele, o Vereador 
Belmiro deveria ter participado. Colocou que talvez este tenha se constrangido por não ter 
sido convidado, mas acredita que qualquer cidadão, mesmo que participe de outra 
agremiação, é bem vindo em qualquer reunião desde que seja bem intencionado e 
considera que boa intenção não falta ao Vereador Belmiro. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna:  VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e 
aos demais presentes. Agradeceu por na presente semana ter sido convidado na região 
dos Marques para um encontro de ensaio de violão, coordenado pelo Padre Batista, 
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estava muito bonito. Colocou que foi com um rapaz que estava se dirigindo para o ensaio 
e deu-lhe uma carona, depois ficou para um jantar. Desejou ao padre que seja bem-vindo, 
pois está iniciando um trabalho junto às capelas. Desejou à Auxiliar de Serviços Gerais 
Letícia às boas vindas, dizendo que esta veio substituir Bianca que foi trabalhar em outro 
departamento da Prefeitura. Comentou sobre o encontro de sexta-feira que tiveram que 
foi muito bom, com a presidente da Mulher Progressista do Estado, estava muito 
interessante para os políticos. Agradeceu aos organizadores do baile da escolha da 
rainha da festa do agricultor, parabenizando as meninas que concorreram e venceram. 
Usou a tribuna:  VEREADOR DERLI (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos 
demais presentes. Agradeceu ao Executivo por ter lhe enviado resposta ao seu pedido de 
informação, só que a cada informação que lhe enviam lhe gera um novo pedido. Referiu 
que fez este pedido devido às penalidades que o motorista tem dentro da Prefeitura. Dizia 
penalidade por que se ele estiver em Porto Alegre e receber uma ligação do secretário ou 
seja lá quem for e ele for multado por um azulzinho, essa multa fica para o motorista 
pagar e considera justo porque quem erra tem que pagar pelos seus erros. Relatou que 
muitas vezes a multa fica dois ou três anos parada na Prefeitura e quando recebe, por 
surpresa, vem reajustada três ou quatro vezes acima do valor da atual multa que deveria 
ser informada. Na ocasião seria julgado, como disse que considera justo até que se 
pague, mas teria que ser o valor justo, e não deixar a multa parada e depois quando 
chegar reajustada. Declarou que esse pedido de informação que fez foi relativo a um 
acidente com um automóvel da Prefeitura em frente à Secretaria, que todos sabem que 
aconteceu com o veículo da assistência social e o táxi de Vilmar. Expôs que na resposta 
foi informado que está sendo aberta a sindicância, fazendo comentário de mais de dois 
anos depois não teria dado tempo de abrir a sindicância para ver quem é culpado. A 
Prefeitura pagou o valor de R$ 970,00 (novecentos e setenta reais) e julgará se o referido 
condutor era culpado. Indagou sobre porque não usam a mesma medida com que julgam 
as multas dos motoristas, deixando parado para depois reajustar aquele valor em cima, 
pois nesse caso primeiro paga, depois vai ver se é culpado. E o servidor que estava 
dirigindo esse veículo, pela informação que lhe foi passada, lhe gerará um novo pedido de 
informação, pois pelo que sabe ele é Coordenador de Projetos Sociais e não motorista, 
isso já há um desvio de função, visto que não deveria estar dirigindo o carro da Prefeitura. 
Em cima do referido pedido terá que fazer um outro pedido para ver se tem nas 
atribuições do contrato do coordenador de projetos sociais dirigir veículo oficial. Pois se 
não tiver ele já tem que pagar multa ali, não precisa nem fazer sindicância. Afirmou que 
se não tem atribuições para dirigir e ele assim o fizer tem que pagar pelo erro. Não aceita 
em hipótese alguma que a Prefeitura pague as contas que não devem ser pagas por esta. 
Pois é um dinheiro público que está sendo usado de maneira incorreta, porque se o 
motorista que é concursado tem que pagar e estando em desvio de função nada é mais 
justo do que ele pagar, não precisa nem julgar em PAD (Processo Administrativo 
Disciplinar), mas este tem que ser feito devido ao trâmite legal. Fez um comentário, 
referindo que agora temos fiscal ambiental, relatando o fato de que passando pela 
Estrada do Arroio Grande, antes da Ponte de Ferro, viu um fato que dará serviço para a 
fiscal ambiental, porque é uma grande quantia de lixo, até tóxico, e não sabe quem 
depositou. Acredita que nem seja morador de Barão do Triunfo, porque está em um canto, 
quase na barranca do arroio e é uma meia carreta de lixo. Não faria nenhuma indicação, 
passaria diretamente ao Executivo, à Secretaria de Obras para que seja tomada 
providência. Assim como na saída do baile, bem provável que sejam pessoas de outro 
município, foram de Barão até a Ponte de Ferro arrancando as placas de indicação de 
trânsito e isso já informou ao Secretário para tomar uma providência, pois senão fica 
desta maneira, e isso é uma pena que aconteça. Usou a tribuna:  VEREADOR ÁLVARO 
(PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Deixou as boas vindas à 
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Auxiliar de Serviços Gerais Letícia, desejando-lhe que fizesse muitas amizades no 
trabalho. Pediu desculpas à diretoria da Capela Santo Eduardo, que estava presente, por 
não poder ter se feito presente na festa, dizendo que estava com um sobrinho seu no 
pronto-socorro, na UTI, e também com um amigo seu na UTI do Hospital Cristo Redentor, 
e foi visitá-los, mas não pôde visitar durante o dia, mas só à noite e não pôde voltar 
naquele dia. Destacou que se trabalha nestas festas e se tenta dar o máximo. Relatou 
que tem enfrentado também alguns problemas, contratam segurança e eles estão ali para 
proteger os festeiros, a fim de que ocorra mais um ano de evento tranquilo. Explanou que 
não houve rodada do Campeonato Regional devido a estar marcando temporal para o 
domingo. Pediu desculpas às pessoas que compareceram. Infelizmente erraram, porque 
houve um dia muito lindo, poderiam ter jogado. Relatou que no ano passado fizeram e no 
outro dia os atletas não puderam jogar, porque estavam em campo só caindo, para evitar 
de acontecer isso, desmarcaram e algumas pessoas ainda compareceram. Agradeceu às 
pessoas que participaram da reunião do PT na sexta-feira no diretório, à pré-candidata 
Maria Tanise que veio do México, estava nesse país por uns dias visitando a filha que é 
modelo e estava ansioso para fazer reuniões e falar um pouco da conjuntura dentro do 
Município e foi uma excelente reunião. Depois foram ao Baile de Escolha da Rainha da 
Festa do Agricultor, frisando que as escolhidas representarão o Município e estarão juntas 
nesses dias convidando as pessoas para participar da festa. Pediu desculpas ao Clube 
Cruzeiro por não poder participar do jantar em função de desmarcar a rodada do 
campeonato, pois ficaram até tarde tentando avisar que não haveria jogo. Convidou as 
pessoas que quisessem conversar com o Doutor Paulo René, que estaria atendendo na 
quarta-feira, dia 18 de abril,  relativo aos endividamentos agrícolas. Referiu que na última 
vez atendeu 40 (quarenta) agricultores e nesta vez não seria para menos. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade: 
URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 009/12- Define as atividades insalubres para efeitos 
de percepção do adicional correspondente e dá outras providências. URGÊNCIA AO 
PROJETO DE LEI 010/12- Estabelece o quadro de provimento efetivo do Poder 
Executivo de Barão do Triunfo. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR 
ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que no 
presente dia recebeu um telefonema do Secretário de Administração, Severino, relativo a 
um pedido de informação relativo a um bueiro entre a residência do Senhor Homero e 
Francisco, próximo ao cemitério da Boca do Campo e o bueiro não foi construído, apesar 
de estar na verba da Defesa Civil de R$ 1.600.000,00 (um milhão e seiscentos mil reais). 
O Secretário lhe informou por telefone, mas o Vereador lhe pediu documentos, porque 
estava inscrito na primeira demanda esse recurso para fazer o bueiro, sendo entregue 
nas mãos do Vereador Álvaro. Salientou que existem cobranças da comunidade da Boca 
do Campo, posto que até hoje o bueiro não foi feito. Expôs que o Secretário lhe passou 
que foi retirado aquele bueiro e feito outros. Considera que este local é de urgência, visto 
que é perigoso e têm alguns bueiros em alguns locais que quase não são usados, dava 
para fazer até de madeira e aquele era um dos mais necessários. Pois a estrada tem um 
grande fluxo de pessoas e há perigo porque é em uma curva. Relatou que esteve na 
Caixa Econômica de Sertão Santana conhecendo a nova gerente e ele ligou para Gidur 
(Gerência Institucional de Desenvolvimento Urbano) e foi lá ver o que precisaria para dar 
andamento ao Ginásio da Serra do Herval e até hoje não tem informação alguma. Deixou 
dito que já sabe que o prazo para fazer esse ginásio é para começar até dezembro. 
Frisou que recebeu do gabinete do Deputado Marco Maia que não tem nada começado, 
que já era para estar em andamento e não está ainda. Declarou que nesta semana 
procurará o Arquiteto Álbio, Administração para ver o que se pode fazer para que se 
consiga dar início, precisarão R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) para fazer o ginásio e 
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está parado, não sabe o porquê. Destacou que na Gidur passaram informação à gerente 
que já tinham pedido mais documentos para a Administração. Colocou que teria que se 
informar e ver o que está faltando. VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou de sua satisfação pelo PP ter formado 
coligação com o DEM, onde há grandes pessoas dentro desse partido e pode não 
demonstrar, mas ele, Vereador Renato, é assim mesmo. Ficou muito feliz porque 
trabalharão juntos, não só em uma eleição, mas sim sobre uma administração do 
Município de Barão do Triunfo e com mais esse partido o Município tem a ganhar. 
Destacou que estão trabalhando, assim como o Vereador Álvaro falou da emenda, 
também tentou saber informações de sua emenda que tem encaminhado para essa obra 
que é para ser concluída na praça, e está lhe preocupando bastante, porque o prazo vai 
passando e tem certo período para começar essa obra. Mencionou o arquiteto Álbio que 
lhe falou que tem alguns documentos que ainda tem que serem enviados para a Caixa. 
Comentou a ele de sua ansiedade para que esse documento seja encaminhado 
brevemente para poder ver essa obra se concretizar, pois quanto antes os agricultores 
serão beneficiados. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Agradeceu à diretoria da Capela Santo Eduardo por 
ter enviado o documento. Esclareceu à diretoria que não foi feito nada contra a capela, 
porque senão não teria dado auxílio à festa da capela, referindo que até o Vereador 
Belmiro foi que tirou o prêmio e não tem nada contra a capela, diretoria ou contra a 
segurança do Senhor Jovani. Destacou que a única coisa que não ficou bem claro para 
algumas pessoas é que não se bate com madeira para quebrar nariz  e estragar o rosto 
de uma pessoa e queria ver qual a família iria gostar do trabalho que foi feito. Expôs que 
seu sobrinho Guilherme lhe procurou, porém não o encontrou, pois o Vereador havia dito 
que isso gera um grande processo e não estava mentindo, ao decorrer do tempo veriam 
que seria assim. Parabenizou a Joverci pela passagem do aniversário. Discorreu sobre os 
calçamentos que fez o pedido em 2009 para a sua rua até o portão do cemitério, hoje está 
sendo concluída uma parte e acredita irá só até a esquina da sua casa. Expôs que 
também pediu mais banheiros para a praça e talvez ao decorrer do tempo sejam feitos. 
Outrossim, faixa de segurança para pedestres em frente ao posto de saúde e vários 
lugares do município. Declarou que fará bastante pressão para ver se são feitas ao 
menos as referidas faixas. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Expôs que teria um assunto a comentar sobre a prestação de contas 
do Prefeito, mas não poderia deixar dar uma boa noite em especial à diretoria da igreja 
onde aconteceu o incidente. Sabia que eles estavam ali por uma descarga de consciência 
demonstrando que não estariam envolvidos e não teriam nenhuma culpa e isso é evidente 
para quem entende que uma diretoria quando assume é  para ajudar uma comunidade, 
mas ela acaba perdendo tempo de cuidar melhor da sua família, dos seus negócios e 
muitas vezes é mal julgada por fatos que não acontecem. Explanou que sabia, pois já fez 
parte de diretoria, foi presidente, e assumiu para dar uma parcela de contribuição. Pois 
alguém tem que fazer essa representação e alguém tem que assumir para que a 
comunidade se desenvolva um pouco mais em todos os sentidos. Sobretudo, quando se 
trata de um recinto religioso. Por isso queria deixar a eles uma mensagem positiva, não 
só porque são seus amigos, pois alguns pouco conhecia, apenas Kiko é muito conhecido 
seu e amigo há muitos anos. Declarou que se enfrentam coisas que não se espera e paga 
tributos que não se deve, mas sabe que eles estão de consciência tranquila. Quanto às 
lesões, disse a Jovani que ele também faz parte de uma família amiga e representa 
também o Município e que as lesões deixassem para o tribunal do júri julgar, ali não se 
fez nenhum julgamento e nem iria se fazer, mas sim no tribunal seria caracterizada a 
culpa ou não. Explicou que não estava defendendo toda a Câmara, mas considerava que 
até podia defender, porque ali ninguém estava querendo acusá-lo de agressor, pois isso é 
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uma interpretação do juiz, este que decidirá. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Pediu desculpas aos organizadores do Baile de Escolha da 
Rainha da Festa do Agricultor porque não pôde se fazer presente por motivo particular, 
todavia soube que houve uma belíssima escolha, deixando-lhes os parabéns por 
representar o Município, pois foi uma grande escolha. Solicitou a palavra e lhe foi 
concedida: VEREADOR BELMIRO, PMDB- Indagou ao Vereador Osmar qual era a 
referência sobre ele, Vereador Belmiro, que ele falou na tribuna, a que se referia. 
Respondeu ao questionamento: VEREADOR OSMAR, PTB- Expôs que sua referência 
foi dada na tribuna. Prosseguiu no uso da palavra: VEREADOR BELMIRO, PMDB- 
Deixou dito ao Vereador Osmar que se ele tivesse a autoridade de pôr uma faixa na 
estrada a fim de proibir que as pessoas parassem no local, que fizesse. Expôs que ele 
não era autoridade para o proibir de ficar na rua, na calçada, onde estava conversando 
com seus colegas. Declarou que não estava espiando, pois não é seu hábito espiar 
reunião de ninguém. Declarou que é uma pessoa limpa e não admite ser tratado dessa 
forma. O Vereador Osmar estava querendo dizer que ele é um espião, mas estava bem 
enganado. Respondeu ao questionamento: VEREADOR OSMAR, PTB- Frisou que 
estava gravado o que falou e não pediu segredo, se tivesse assim feito, teria que ser só 
para ele e o Vereador o interpretou mal, pois colocou ao Vereador Belmiro que se 
estivesse tão próximo poderia ter participado. Prosseguiu no uso da palavra: 
VEREADOR BELMIRO, PMDB- No seu entender o Vereador Osmar quis dizer que ele 
estava espiando, todavia, não é espião. Respondeu ao questionamento: VEREADOR 
OSMAR, PTB- Esclareceu que não manda recado e o que referiu fez com toda a 
transparência. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE IVAN- Solicitou que fosse encerrada a 
discussão, colocando que poderia haveria manifestação em outra oportunidade. Explanou 
o quanto é difícil organizar um evento e custa tempo, paciência, expectativa para preparar 
e contar com a colaboração de muitas pessoas para irem ao evento, assim como também 
dos lucros para poder fazer os trabalhos. Colocou que, do seu ponto de vista, valoriza 
muito as festas de capela, participa sempre que pode de todas e por isso lamenta o fato 
ocorrido. Acredita que está na consciência de cada um e ele preferia acreditar nos 
membros da diretoria da Capela Santo Eduardo, que estavam presentes, visto que 
conhece a todos, e na situação de tentar fazer o melhor possível. Frisou que não lhe resta 
dúvidas de que o fato se gerou em função talvez do destempero causado por pessoas 
que, às vezes, bebem um pouco a mais da conta e acabam prejudicando o evento. Expôs 
que conhece o Senhor Alex, é seu amigo, assim como conhece a segurança da empresa 
de Jovani. Declarou que os seguranças estavam trabalhando, assim como os membros 
da festa. Destacou que é um fato que tem que se deixar por conta do Tribunal, como dito 
pelo Vereador Osmar anteriormente, dos fatos que foram de danos à pessoa e que a 
justiça se fizesse. Teceu comentários que pelo que observa da diretoria imagina com 
quem esteja a razão, porém não poderia fazer julgamentos. Deve-se apenas torcer que 
nos eventos que venham a ocorrer em qualquer festa, que a paz sempre esteja presente. 
Como foi mencionado também, é um evento religioso e considera que tem que prevalecer 
o bom senso em todas as situações. Parabenizou os organizadores do Baile de Escolha 
da Rainha da Festa do Agricultor, tendo como vencedoras Veridiana, Gisele e sua filha 
Yasmim. Deixou os parabéns aos organizadores, a elas, e também ao Município, posto 
que alusivo a isso vêm os vinte anos de emancipação política, que o orgulha 
imensamente. Considera que todos poderão participar no dia da festa e a rainha e  as 
princesas irão representar o Município tanto em Barão como fora. Comentou que recebeu 
uma ligação sobre o que as pessoas reclamam seguidamente e esperava que com o 
decreto de emergência do Município já começasse a ter algum resultado a questão da 
falta de água em vários locais da Boca do Campo. Por isso deixava o pedido ao Executivo 
no sentido de que analisasse a situação da melhor maneira possível. Discorreu sobre a 
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questão do lixo, que é muito discutida e que parece que esta sai de dentro da Casa e em 
uma semana ou outra é resolvido o problema e depois retorna e vê as lixeiras lotadas. 
Expôs que analisava durante a semana em um site aberto do Tribunal de Contas do 
Estado, onde aparecem todos os Municípios. Destacou que Barão do Triunfo tem contrato 
com uma empresa para a qual paga quase R$ 6.000,00 (seis mil reais) e no contrato 
consta o recolhimento de lixo na área urbana e  rural, não especifica muito bem se em 
toda a área rural. Percebe que essa situação é preocupante, as pessoas vêm reclamar, e 
se tem a obrigação de passar e acredita que o Executivo sabe que isso está ocorrendo. 
Crê que tenha que se tomar uma medida quanto ao meio ambiente para que esse lixo 
seja recolhido e vê que se esse contrato foi feito. Declarou que na próxima sessão 
tentariam analisar e ver melhor, fazer um pedido de informação para ver a abrangência da 
área rural que a empresa que recebe do Município todo mês a referida importância que ao 
menos no ano anterior recebia. Não obstante, neste ano iriam tentar fazer um pedido de 
informação atualizado a respeito dessa  situação. Parabenizou a nova funcionária Letícia 
que está trabalhando na Câmara de Vereadores, dando-lhe as boas vindas, desejando-
lhe que realize um bom trabalho com sucesso a fim de que possa dar o melhor de si, 
dizendo que no que pudesse auxiliar estaria sempre à disposição. Quanto às reuniões 
políticas, o Vereador Álvaro comentou da reunião do PT e o Vereador Renato da reunião 
do PP. Salientou que o PMDB também está movimentando o partido, no dia 21 de abril, 
convidaria e os convites estavam sendo distribuídos ao filiados e convidava também a 
comunidade que quisesse se fazer presente, seria no pavilhão da igreja católica. Iriam 
fazer uma bela reunião e democrática a todos, quando será feita uma votação para pré-
candidatos. Colocou que cada vez mais se aproxima dos dias das convenções oficiais, 
todavia, tudo ainda está em tratativas. Ressaltou que estão na fase das negociações e 
também das aproximações e definições. Deseja que o Município de Barão do Triunfo 
consiga fazer as suas escolhas com muita inteligência, que analise os pontos positivos e 
negativos de toda uma história de políticos, que são vários, provavelmente haverá muitos 
nessa luta que se dará até o dia 07 de outubro. Nada mais havendo a tratar, determinou 
encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão 
ordinária, dia 23 de abril de 2012, na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 16 de abril de 2012. 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 
 


